

PRECIOS DE SUSCRICION.

Six meses y 20 trimestre en Murcia.
 Id. mes y 23 trimestre fuera.
 Ultramar y extranjero 40 rs. trimestre.
 Con figurin 3 rs. mas el trimestre.
 Los pagos son adelantados.
 Números sueltos del día á TRES cuartos, atrasados á SEIS.

LA PAZ DE MURCIA,

DIARIO POLITICO,

DE INTERESES MATERIALES, NOTICIAS, ANUNCIOS, ETC.

PRECIOS DE INSERCIÓN:

Línea de anuncios á 36 céntimos, si se publica menos de 8 días; á 27 si es mas de 8 y no pasa de 12, y á 18 si pasa de 12. A los suscritores se rebaja la tercera parte de dichos precios. Para todo lo que se inserte fuera de la plana de anuncios rigen otros precios.

REDACCION Y ADMINISTRACION, ZOCO, NÚM. 5.

EDICION DEL MEDIODÍA.

EN PARIS D. C. A. SAAVEDRA, RICHELIEU, 97.

LA PAZ DE MURCIA.

«La Reforma» hace la siguiente revista del teatro de la guerra:

Segun las últimas noticias, los prusianos, merced á una rápida marcha, han ocupado á Iglau, quedando así manifiesto el plan que se proponen. Después de una serie de tentativas fingidas, después de haber amenazado á Olmütz y Brünn por la izquierda, de haber llamado á todas las fuerzas austríacas hacia su extremo derecho, haciendo demostraciones en dirección á Troppau, y deteniéndose en Pardubitz á fin de marcar los movimientos que acabamos de describir, los prusianos parece haberse concentrado sobre su propio extremo derecho, dejando á la izquierda el ferro-carril de Brünn. De esta manera se han arrojado resueltamente en el camino de Viena, amenazando de frente al ejército austríaco, que iba rehaciéndose, y se halla dispuesto á arrollar á los cuerpos que pudieran sacarse de Italia para irlos lanzando uno después de otro delante de los prusianos.

Estos se hallan, pues, en Iglau, A TREINTA LEGUAS DE VIENA á jornada y media de Brünn, mientras que espárcidos los austríacos entre Brünn y Olmütz, y puestos de costado á Viena, necesitarán tres días de maniobras para concentrarse; y aun así, ¿dónde se concentrarán? ¿En Brünn? Allí estarán los prusianos antes que ellos; ¿En Olmütz? Encontraríanse así fuera de alcance á Viena.

Entre tanto, en Baviera desembocan los prusianos sobre Schweinfurt, su primera jornada en el camino del Danubio. El valle de este rio va á ser el teatro de las operaciones. Y á propósito de Schweinfurt, haremos observar que los bávaros pretendían, segun el telegrafo, haber rechazado á los prusianos; pero al propio tiempo anunciaban que habían trasladado su cuartel general á Muerstadt, algunas millas mas atrás, lo que no parece propio de quien gana una batalla.

Volviendo, pues, al movimiento de los prusianos sobre Schweinfurt, los austríacos se han dejado sorprender por esta maniobra, que coloca al enemigo sobre su capital. Sus periódicos anuncian que tenían su cuartel general el día 7 una jornada de Olmütz.

En cuanto á los bávaros, se forjan ilusiones, anunciando que

no hay tropas prusianas entre Praga, Pilsen y Eger; temen, si, verse atacados por los desfiladores del Fichtel Gebirg. La verdad es que se encuentran bien amenazados con los prusianos en Iglau: hélos completamente separados de los austríacos y empujados hacia el Danubio, donde encontrarán al grueso del ejército del Príncipe Federico Carlos.

En resumen: Prusia, posesionada de Iglau, tiene sus ejércitos sobre el flanco de los de Austria: se halla á TREINTA LEGUAS de Viena; en Baviera está á cinco jornadas de Ratisbona, haviendo del alto Danubio; los bávaros, en fin, pueden haber sufrido de aquí á ocho días igual suerte que los hannoverianos.

Hé aquí el programa de la patriótica demostracion acordada por el Ayuntamiento de Granada en celebridad de los triunfos de la armada española en el mar Pacífico, especialmente en el combate del Callao y para honrar la memoria de su ilustre Comandante general y de los valientes marinos que á sus órdenes derramaron su sangre por el honor y gloria de nuestra patria.

«En la mañana del día 13 del corriente mes el Ayuntamiento, presidido por el Excmo. Sr. Gobernador de la provincia y acompañado de todas las Autoridades, Corporaciones y personas de importancia de la capital, saldrá de la Santa Iglesia Catedral, condecoradas las honras solemnes que por los que sucumbieron en el *Combate del Callao* se celebrarán en dicho templo por disposición de la Diputación provincial, y toda la comitiva se dirigirá por la plaza de las Pasiegas á la de la Constitución y calle del Príncipe á la Nueva, que desde la plaza del Ayuntamiento va hasta el antiguo puente del Carbon, en la cual tendrá efecto el descubrimiento de un magnífica lápida de mármol negro, en que se ha escrito en letras de oro la fecha del combate del Callao, 2 de mayo de 1866. También se descubrirá otra lápida de mármol blanco y letras de oro, que dice: *Calle de Mendez Nuñez*, que es lo que el ayuntamiento tiene acordado para honrar el valor y mérito del entendido y valiente jefe de la armada española. Será amenizado dicho acto con la asistencia de las músicas de la guarnición, disparándose multitud de cohetes y palmas reales.

Inaugurada de este modo la calle de *Mendez Nuñez*, se dirigirán todos los concurrentes por la de los Reyes Católicos, Puerta Real, la de Mesones y Duquesa á la placeta de los Lobos, que en adelante se denominará de *Rull y Godines*, en memoria de los ilustres hijos de esta ciudad que murieron en el combate, y se verificará el acto del descubrimiento de otra lápida que contiene la fecha de dicha heroica empresa, y en la que están inscritos los nombres de *Rull y Godines*, en mármol blanco con letras de oro, tocando entre tanto las músicas y disparándose palmas y cohetes como anteriormente.

Concluida esta operacion se despedirá la comitiva.

El ayuntamiento invita á que tomen parte en esta festividad, y especialmente á los de las calles por donde ha de pasar la comitiva, á fin de que adornen las fachadas de sus casas con colgaduras.

En el mismo día á las diez de la maña se repartirá una limosna de pan en las casas de ayuntamiento, á las que acudirán los que tengan los bonos que se darán con anticipacion.

Dicen de Ronda con fecha 10 de julio:

«Dolorosamente impresionado por un hecho que afecta sobre manera á la seguridad individual, escribo á V. estas líneas, para que tomando acta de ellas pueda V. pedir por medio de su periódico la proteccion que necesitan los labradores de esta comarca. Hallándose en su cortijo de Mala-Capadon Cristóbal Rodriguez Pulido, abogado de esta poblacion, fué capturado el día 25 del mes último, por la cuadrilla de foragidos que capitanea el desgraciadamente célebre Antonio Vargas, natural del pueblo de Villanueva, haciéndole escribir en el acto de ser cautivado una carta á su familia, en la que duda que se le exigió por su rescate la suma de cinco mil duros. Ocho días ha permanecido el simpático señor Rodriguez en poder de sus aprehensores y durante ellos ha apurado hasta las heces la copa del sufrimiento, pero no era todo subir y bajar cerros con los ojos vendados, ni experimentar hambre, ni pasar días enteros en cuevas faltas de ventilacion y de luz, ni era bastante tampoco el escuchar diariamente entre sus verdugos repetidas discusiones sobre la clase de muerte que le da-

rian en el caso de no recibir pronto y sin menoscabo de un céntimo la cantidad reclamada. Era preciso, repito, sufrir mayores amarguras, y estas tuvieron lugar el domingo 1.º del corriente, pues no pudiendo ya continuar el Sr. Rodriguez con sus aprehensores, á causa del grave estado en que se encontraba su salud, estos le dispararon á quemarropa un balazo, que afortunadamente no hizo otro efecto que atravesar las primeras capas del vacío izquierdo, y le dieron en la cabeza tres ó cuatro golpes con las culatas de las escopetas, cuyos accidentes, haciéndole perder el sentido, hicieron que los malhechores lo creyeran muerto, y lo dejaron en una cañada oscura, del cortijo llamado de los tres Pozos, término de la villa de Moron, donde ocurría el hecho, y de donde algunas horas después lo recogió la justicia, gracias al aviso dado por un zagal cabrero que la Providencia colocara en sitio conveniente para que presenciara el sacrificio de la pobre víctima. Diez días lleva de curacion nuestro amigo, y su estado hasta ahora no ofrece las mayores esperanzas de que pueda salvarsele la vida; las contusiones de la cabeza y su estado general de debilidad hacen temer un resultado funesto.

El «Diario de Alcoy» ha suspendido su publicacion.

«El Times» asegura, con relacion á un conducto auténtico, que las condiciones que el gobierno de Italia se ha prestado á acceder al armisticio propuesto por Napoleon, son las siguientes:

1.º Se obtendrá ante todo la aquiescencia de la Prusia, á la cual se encuentra indisolublemente ligada la Italia.

2.º Cedida Venecia al emperador Napoleon la transferencia final será por el Austria misma á la Italia, sin condicion alguna respecto de las plazas del Cuadrilátero ni de la cuestion de Roma.

3.º Quedará aplazada para ser discutida por el Congreso de las grandes potencias la cuestion relativa al Tyrol considerando la Italia que la posesion del distrito de Trento, cuando menos, es absolutamente necesaria para su defensa de los ataques futuros del Austria.

En «El Eco de Cádiz», diario progresista, leemos lo siguiente:

«De ninguna manera nos alegra la caída del general O'Donnell, sucediéndole Narvaez. Y cómo había de alegrarnos, cuando estamos ya preparando nuestras armas para combatirlo? Pero el general Narvaez es el representante de un partido constitucional, y si no tuviese una historia escrita con lágrimas y sangre: si tuviera suficiente elevación de miras para comprender la importancia que podía ganar y la que daría a su partido aprovechándose de la violencia misma de la situación que se le entrega, no hay duda que lograría acreditarse de un grande hombre de Estado.»

En la sección de Fomento de este gobierno se halla espuesto al público el proyecto de la carretera de Lorquí, a la estación del mismo nombre en nuestro ferro carril.

La junta de agricultura, industria y comercio de Búrgos, en su última sesión, ha acordado distribuir varios premios entre los productores que mejor fabriquen las industrias siguientes:

- 1.° Quesos frescos y añejos de Búrgos y mantequilla ó queso de Quintanadueñas; tres premios, uno para cada especie.
- 2.° Bayetas blancas y de color; dos premios para cada especie.
- 3.° Jalmeria sencilla y de adornos; dos premios para clase.
- 4.° Artes y oficios en general, de la provincia, un premio y un accesit para los autores de la obra mas perfecta de cualquiera de aquellos.

Aplaudimos el celo de la Junta provincial de Búrgos, cuyo ejemplo deben imitar las demás de la Península, prestando con ello el mayor servicio que pueden hacer al país.

El editor Manero, de Barcelona, piensa publicar los *Anales de la guerra de Italia y Prusia contra Austria*. Su autor, que lo será el conocido escritor don Víctor Balaguer, ha salido para Italia para poder escribirlos con mas conocimiento de causa y mayor copia de datos. Nos comprometemos a leerlos.

La «Gaceta» publica sancionadas las leyes de enseñanza agrícola y de formación de caserías, que trasladaremos a nuestras columnas íntegras, por lo que pueda convenir su conocimiento a nuestros lectores. Además publica la ley destinando 110 millones de escudos de los productos de la desamortización para responder de igual suma de deuda flotante

MURCIA 16 DE JUNIO DE 1866

POR LA TARDE.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE «LA PAZ».

Madrid 15 julio.

El nombramiento del Sr. Catalina para el cargo de director de Instrucción pública viene confirmado en la «Gaceta» de hoy. Inserta también el diario oficial el decreto nombrando interinamente director general del Registro de la propiedad al subsecretario de Gracia y Justicia Sr. Manresa.

Admitida la dimisión del general Córdoba del cargo de director general de Estado Mayor; no se sabe aun a punto fijo quien le reemplazará.

Las noticias de las provincias manifiestan que la tranquilidad es inalterable.

Parece que en ningún ministerio se facilitan ni directa ni indirectamente noticias para los periódicos ministeriales, conforme se hacía en otras épocas. Las puertas de las oficinas del Estado están herméticamente cerradas para los noticieros y he oído asegurar que algunos ministros han prohibido a sus subordinados dar cuenta aun de las noticias mas insignificantes, bajo pérdida del empleo como primera providencia. De aquí que lo que publican los mismos periódicos que apoyan a la situación, y con la cual tienen estrechísimas relaciones, no tenga ni remotamente carácter alguno ni oficial ni semioficial.

Mañana, según parece, están citados en la fiscalía de imprenta los directores de los periódicos que se publican en Madrid. Ignórase el objeto de esta reunión que en mi entender debe estar relacionada con el plan de conducta y la norma a que debe sujetarse la prensa en las circunstancias presentes.

Hoy se ha suspendido por orden de la autoridad militar el periódico «El Cascajel» por haber puesto a los vendedores rótulos anunciando la venta del periódico y por tratar en el tono festivo propio de este diario asuntos que no han gustado sin duda al capitán general.

Nada se dice todavía de la cuestión de Hacienda y menos se habla de las economías que hayan de realizarse para nivelar el presupuesto. El gobierno atiende con preferencia, según las personas bien enteradas a dominar por completo el orden público. Conseguido esto, que según anunció el general Narvaez, iba a ser objeto de especial cuidado del Gabinete, se procurará resolver las demás cuestiones pendientes.

El nombramiento del sub-secretario de Gracia y Justicia Sr. Manresa para desempeñar interinamente la Dirección general del Registro de la Propiedad, indica claramente que dicha Dirección vá a suprimirse, proyecto que tenía el Sr. Arrazola y que consignó en los presupuestos del año pasado.

Asegúrase que es firme propósito del gabinete ó al menos de la mayoría de las personas que lo forman, procurar que el partido progresista entre en las vías legales a fin de que se reconstituyan dos grandes partidos constitucionales, el moderado y el progresista que puedan alternar en la gobernación del Estado.

C. de G.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Paris, 13.—Los telegramas prusianos anuncian que los bávaros han sido rechazados y que los prusianos se encuentran ahora en las inmediaciones de Brunn.

Lemberg, 13.—Rusia ha llamado las reservas al servicio activo.

Brescia, 13.—Los italianos han

ocupado varios puntos del Stelvio.

Florenca, 13.—Se ha adoptado el nuevo plan de campaña propuesto por Cialdini, y combatido por Lamarmora y defendido por el presidente del Consejo, barón de Ricasoli, y según el cual se renunciará a sitiar las fortalezas del cuadrilátero.

Paris, 14.—«El Moniteur» de hoy dice:

«Las negociaciones no se efectúan únicamente por el telégrafo. Necesitan tres días y tres noches para el correo entre Paris y el cuartel general prusiano.

No podemos decir otra cosa sino que las negociaciones siguen con esperanzas de buen éxito, y que las mejores relaciones no han cesado entre Napoleón III y el rey de Prusia.»

Paris, 14.—Crece por momentos la excitación en todas las clases. Tan impopular como era la guerra, ahora se predica en los cafés y parajes públicos. El emperador, para dar muestras de moderación, ha aceptado el ultimatum de Prusia, que solicitaba la exclusión del Austria de la Confederación.

Es un primer paso dado en la senda del programa publicado por «La Presse.»

La Dieta de Francfort se ha retirado a Ausburgo, seguida de los representantes de las naciones extranjeras. En Francfort quedaban los secretarios.

Francfort, 15.—La Dieta germánica se traslada a Ausburgo. Los representantes de las potencias extranjeras se disponen a seguirla.

Viena, 15.—Considérase como cosa segura que Austria no consentirá jamás en ser excluida de la confederación germánica.

La prensa dice que el proyecto de confederación puede considerarse como fracasado, y que Austria está decidida a conservar su posición de gran potencia.

Florenca, 15.—El ejército al mando del general Cialdini ha ocupado a Pádua. Los austriacos envían refuerzos para defender el Tirol y la Istria.

AVISOS OFICIALES.

Continúa el anuncio de ventas de bienes nacionales, para el día 19 de julio de 1866.

Número 396 del inventario.—Una casa, denominada Juego de Bochas, situada en Lorca, placeta de San José; procedente de la cofradía de Animas; su extensión superficial 158 metros y 61 centímetros cuadrados; consta de un solo piso con dos habitaciones y un patio, hallándose deterioradas sus obras. Lida por la derecha con la iglesia de San José; por la izquierda Andrés Perez Sanchez y por la espalda con la calle Cañada de Guevara; la tiene en arrendamiento Francisco Cayuela; tasada en venta en 330 escudos 200 milésimas y capitalizada por la renta de 3 escudos que produce, en 54 escudos; tipo para la subasta la tasación.

Número 425.—Una casa, situada en

Lorca, parroquia de San Mateo, calle de Serrano, número 2; procedente de la Cofradía de la Divina Pastora; su extensión superficial 92 metros y 93 centímetros cuadrados, consta de dos pisos distribuidos en varios departamentos hallándose deterioradas sus obras. Lida por la derecha con otra casa de Tomás Segura; por la izquierda con otra de Ramon Munuera y por la espalda con la calle de Fuenllana; la tiene en arrendamiento Salvador Lario; tasada en venta en 648 escudos y capitalizada por la renta de 16 escudos que produce, en 288 escudos; tipo para la subasta la tasación.

(Se concluirá.)

GACETILLA.

LUNA DE MIEL. El sábado en la noche se verificó la otra de las dos bodas que teníamos anunciadas, siendo los contrayentes la apreciable y distinguida Srta. D.ª Rafaela Starico y Cambronero, hija de nuestro muy estimado amigo D. Manuel, con el simpático joven nuestro amigo D. Luis Fontes y Contreras. Los desposados recibieron las bendiciones nupciales en el oratorio de la casa del padre de la novia, de manos del dignísimo señor Dean de esta Sta. Iglesia, con asistencia de otros respetables señores sacerdotes, y a presencia de una distinguida y numerosa reunión de familia; la ceremonia se celebró con la ostentación propia a la distinguida clase que ocupan los novios en nuestra sociedad.

Deseámosles una no interrumpida serie de felicidades en el nuevo estado en que han entrado.

TOROS. Ya se han repartido los anuncios de los de Cartagena: el ganado es de D. José Maldonado y Rosales, ganadería que no recordamos conocer en las plazas de Cartagena y Murcia, y de primer espada viene Rafael Molina (a) Lagartijo.

La empresa es regular tenga espadas y banderilleros de repuesto, para si se inutiliza alguno; pues solo respecto de los picadores es de lo que dice que no podrá exigirse reemplazo: esto nos parece demasiado lujo y hasta que no lo veamos no lo creemos.

FUEGOS. Los que anoche se quemaron en la plaza del Marqués con motivo de la festividad que hoy se celebra en el barrio, atrajeron la inmensa concurrencia de costumbre: con corta diferencia fueron como los de otros años en composición y duración.

NOVILLOS. La corrida de ayer tarde estuvo muy desanimada y poco concurrida, los bichos estuvieron huidos y no tenían, según las apariencias la edad que dieran los carteles, los lidiadores trabajaron como pudieron y el público salió contento... por haberse concluido pronto la corrida.

Esta tarde es la segunda y ya diremos si es lo mismo que la primera.

SECCION DE AVISOS Y ANUNCIOS.

MURCIA 17 DE JULIO DE 1866.

Temperatura de ayer.

Reaumur. Centigrado.

A las 12 del día, 24,4 s. 0. 30,5 s. 0.
— 3 de la t. 23,5 31,9

RELIGIOSOS.

Santos de mañana.—Sta. Sinforosa y sus 7 hijos, sta. Marina y san Federico.
Jubileo.—Estará mañana en la iglesia parroquial de Sta. Eulalia.

MERCADOS.

Precios de ayer de los cereales.

Trigo..... de 42 1/2 á 57 rs. l.
Cebada..... de » á 24 id.

ANUNCIOS.

SOLO POR OCHO DIAS.

En el establecimiento de D. Salvador Soriano y Compañía plaza de Carnicería, número 4, se acaban de recibir los artículos siguientes, que se darán:

Salchichón de Vich, 10 rs. libra.
Queso de Holanda superior, por piezas, 5 y 1/2 rs. libra.
Jamones gallegos dulces, enteros, 4 1/2 rs. libra.
Id. id. Asturianos, 5 y 1/2 rs. libra.
Aceitunas sevillanas, Ocales y Manzanilla, el barril, 8 rs.
También hay blancos del país muy superiores á 7 rs. libra. 570-5-1

El día 5 se perdió un bolsillo con dinero: se suplica á quien lo hubiese encontrado lo devuelva en esta redaccion donde se darán las señas y el hallazgo. Es de un labrador que iba á pagar el rento con dicha cantidad. 6-2

Ley de ayuntamientos, á 6 rs.

Ley de espropiacion, á 6 ctos.

Reglamentos de guardas rurales de campo, á 2 rs.

Se venden en la comision de Almazan.

BAÑOS DE BERDOLAY.

Conocidas son del público estas virtudes y saludables aguas, por los elementos medicinales que contienen, tales son: los sulfatos de sosa y de magnesia, el carbonato de sosa, hidrocloreto de la misma base y marcados indicios de los sulfuros calcio y magnésico.

El Sr. Moreno, dueño de este punto, no perdona medio de mejorar las comodidades de los bañistas, entre ellas se halla el tener proporcion para las personas delicadas que puedan bañarse con agua templada.

Al efecto saldrá de la posada del Puente un coche diario por la tarde á las 3, que volverá á las 6, á 4 rs. ida y vuelta. Las personas que vayan en el mencionado carruaje tienen hora fija.

La temporada principia el día 15 del actual.

Magníficas fotografías

de gran tamaño representando asuntos históricos y religiosos y retratos de sobranos, propios para el adorno de una sala: están de venta en la imprenta de este periódico y se llevan por los repartidores á las personas que deseen verlas.

FOTOGRAFIAS MAGICAS.

NEUEVA INVENCION.

Laurent Rouede, fotógrafo, plaza de Chacon núm. 7, las hace á los precios siguientes:

Desde una docena de fotografías hasta cinco, cada docena. á 12 rs.
Tomando 25 docenas. á 10
Idem 50 á 8
Idem 100 á 7

Se hacen retratos mágicos con el aumento de 10 rs. del cliché bajo las anteriores condiciones

Este nuevo entretenimiento es hoy la última novedad de los salones aristocráticos de París, Madrid y Londres.

Se vende un ciervo de año y medio, domesticado: en esta redaccion se dará razon.

GUIA DEL BAÑISTA EN ESPAÑA.

por

D. MANUEL TORRIJOS.

Esta obra, de cuya utilidad responde la larga tirada que se agotó en el verano último, se ha puesto ya á la venta para el actual. En ella encontrará el bañista cuantos datos y noticias pueda necesitar para concurrir á unos ú otros baños. Forma un elegante tomo en 8.º

de mas de 200 páginas y se vende á diez REALES ejemplar en las librerías de España. Los pedidos de provincias, se dirijirán, acompañados de su importe en sellos ó libranzas, á la administración, calle del Rubio, núm. 4; en Madrid, ó á la comision pe Almazan, Zoco, 5, Murcia.

MANUAL DEL CONSTRUCTOR

OBRA UTILÍSIMA,

á todo el que se dedique á la enseñanza elemental de construccion, é indispensable

á los constructores, aparejadores, capataces, maestros de obras, ayudantes, etc.

Se puede obtener por la comision de Almazan.

Objetos de escritorio.

Pastillas de goma para borrar; plumas de ave cortadas y sin cortar; y de acero de varias clases; cuchillos de hueso; sellos para cartas; papel blanco y azul discreto, chico y grande, id. de luto, id. de color, id. con orlas de relieve y otros adornos: sobres blancos, de colores y calados: pastillas de cola de boca: portaplumas de hueso: lacres de diferentes clases: lápices variados y en estuche: arenillas de colores y negra: tinta y otros artículos, comision de Almazan, Zoco, 5.

FACTURAS

para el cobro de los intereses de la deuda, se venden en la imprenta de este periódico.

—Permitiéndome que sea vuestra esclava,—esclamó la jóven con acento apasionado y llevando á sus labios la mano del caballero que bañó con sus lágrimas.—Solo os pido que me permitais permanecer siempre á vuestro lado.

—No os separareis jamás de mí,—contestó Crichton con ternura, estrechando á la jóven contra su corazon.

—Santa Madona!—esclamó Ginevra sobresaltada,—me parece que se acercan nuestros enemigos.

En el mismo instante Crichton oyó ruido de voces y pasos que se acercaban.

—Aquí debe haber otra salida, pues la cámara comunica, segun creo, el observatorio de la reina,—esclamó la veneciana.

Recuerdo haber sido arrastrada hace algunas horas á un sitio como este, por ese hombre que se dice falsamente mi padre.

Cada muro de esta terrible torre se halla perforado por pasadizos secretos. Avanzad, caballero, y encontrareis, á no dudarlo, la salida.

Con la mano estendida, Crichton avanzó con rapidez á lo largo del muro, y no tardó en descubrir una salida.

—Venid, Ginevra; nos hemos salvado.

Pero la jóven acababa de ser cogida por una vigorosa mano de que no podia desprenderse, y en el mismo instante se vió en poder del vengativo enano.

Con una fuerza sobrenatural, el pequeño monstruo

arrolló el cuerpo de la jóven y la hizo caer en tierra, después de lo cual, á falta de un arma, trató de rasgar con sus dientes el delicado cuello de Ginevra, quien espermentó un dolor agudo.

En tan crítico momento y cuando ya se creia perdida, sintióse en libertad, y el monstruo rodó por tierra como una masa inerte.

El puñal de Crichton acababa de libertar á la jóven de su enemigo, y con su férreo brazo la llevó á la parte mas alta de la escalera, en el momento en que Sanson y su banda les iban á los alcances.

El gigante, que habia oido la lucha entre Ginevra y Elberico, y el ruido que produjo el cuerpo de este al caer, se lanzó de un salto hácia adelante, pero llegó demasiado tarde para apoderarse de su presa, y tropezando con el cadáver del enano, encontró el paso cortado.

Murmurando sordas imprecaciones, comenzó Sanson á subir la escalera de la columna, y después de cuarenta ó cincuenta escalones divisó un pálido reflejo que penetraba por una estrecha ventana.

—Vive Dios!—gritó Sanson al percibir por aquella estrecha abertura los jardines del palacio de Soisons, visibles á la incierta luz de la luna oculta por las nubes,—estamos en el observatorio de S. M., y hé ahí los jardines reales y mas abajo las viejas torres de San Eustaquio.

—A fé mia que dices la verdad,—repuso Caravajia adelantando la cabeza y mirando á su vez.—Este debe ser el edificio que he visto tan á menudo con la jálula

Ferrocarril de Cartagena.
Marcha de los trenes desde el 10 de marzo de 1866.

Salen de Murcia.	Llegan á	PRECIO.			Salen de	Llegan á Murcia.
		En 1.º	En 2.º	En 3.º		
3 59 t. Madrid.	6 40m.	223,00	157,25	96,50	Madrid.	8 55 n. 10 28m
3 59 t. Albacete.	10 19 n.	80,72	62,48	38,24	Albacete.	4 51m. 10 28m
3 59 t. Chinchilla.	9 10 n.	71,75	55,50	34,00	Chinchilla.	5 40m. 10 28m
3 59 t. Cieza.	5 27 t.	22,60	17,24	10,48	Cieza.	8 55m. 10 28m
10 28m. Cartagena.	12 43 t.				Cartagena.	1 55 t. 3 47t.
6 30m. Idem.	9 30m.	22,09	16,50	11,00	Idem.	7 10m. 10 10m
4 » t. Idem.	7 55 t.				Idem.	4 45 t. 8 45n.
5 » m. Cieza.	8 18m.	22,00	17,24	10,48	Cieza.	8 18 n. 11 25n.
5 » m. Chinchilla.	8 28 t.	71,75	55,50	34,00	Chinchilla.	1 50 t. 11 25n.
5 » m. Alicante.	9 50 n.	60,00	40,00	30,00	Alicante.	5 5m 11 25n.
5 » m. Valencia.	11 30 n.	110,00	85,00	55,00	Valencia.	4 15m. 11 25n.

El tren que sale de Murcia á las 3 y 59 de la tarde, cambia de coches en Chinchilla para seguir á Madrid, luego en Alcázar para los que vayan á Ciudad-Real y Córdoba, y en Castillejo para ir á Toledo.

El tren que sale de Murcia á las 5 de la mañana, cambia de coches en Chinchilla para ir á Valencia y Tarragona, y luego en La Encina para los que se dirijan á Alicante.

MAPA DE ESPAÑA Y PORTUGAL,

de grandes dimensiones á 5 rs.

en cartera á 12.

ALFABETO DE SORDO-MUDOS

A 2 Y MEDIO RS.

Mesas revueltas para escuelas.

Se vende en la comision de Almazan

Agua de los Jacobinos de Rouen

inventada por estos religiosos y preparada por los hermanos GASCARD, que po-

seen su secreto. Es anti-aplopética y estomacal por excelencia y muy eficaz contra la parálisis, mareos, digestiones difíciles, la gota, el cólera etc. En el vidrio hay un Jacobino y la firma Gascard freres.

Depósito general á Rouen (France) 47 rue du Bac.—Precio en España, 12 rs. frasco.—La agencia franco-española, en Madrid, 31, calle del Sordo, antes Esposicion estrangera, trasmite los pedidos.—En Murcia O. Tomás Guerra. Núm. 2, 129

ANECDOTAS y cuentos militares

recopilados de diferentes obras

Y REDACTADOS POR

los Sres. J. d'W. y E. H.

Se vende á 4 rs. en la comision de Almazan, calle de Zoco, núm. 5.

Manual del Grabador

en todos géneros

Se vende en la comision de Almazan, Zoco, 5.

TABLAS

para la reduccion de reales y céntimos de real á escudos, céntimos y milésimas de escudo.

Estas tablas son sumamente fáciles de comprender y muy útiles para los ayuntamientos, oficinas del gobierno, establecimientos de comercio y particulares.

Su precio 4 cuartos.

Los pedidos se dirigen á la administracion de este periódico.

Fées de vida.

Se venden en la comision de Almazan

Manual de recaudadores.

Se vende en la imprenta de este periódico.

EL GLOBO ILUSTRADO

SE PUBLICA DOS VECES AL MES EN

16 páginas en folio,

OCHO DE GRABADOS Y OCHO DE TEXTO impreso en Madrid y en Paris.

Cuatro rs. al mes y 40 por un año en Madrid, 18 rs. al trimestre y 60 por un año en provincia.

Se suscribe en la comision de Almazan, Zoco, 5.

DISCURSOS PRONUNCIADOS

EN DEFENSA

DE DON CLAUDIO FONTANELLAS,

por

D. José Indalecio Caso.

publicando de la Real sentencia de vista de 31 de diciembre de 1862.

Se venden á 10 rs. y medio con un cuadro de testigos, en la comision de Almazan.

Editor responsable.

D. ANTONIO HERNANDEZ.

MURCIA, 1866.

Imp. de LA PAZ, calle de Zoco, 5

donde, según dicen, tiene Ruggieri encerrado al señor Satanás. Mil veces he visto á ese maldito Elberico, cuyo cadáver hemos dejado al pié de la escalera, ejecutar arriesgados ejercicios en esas barras de hierro, y si mal no recuerdo debe haber ahí una cuerda, por medio de la cual se lanzaba en el espacio balanceándose como un mono, con gran asombro de los transeúntes que le contemplaban mudos de terror, Ah! ¿qué significan ese clamor y ese ruido de espadas? Vamos á verlo, camarada.

—Poco á poco,—replicó el gigante deteniéndose para tomar aliento;—no tenemos decencia de darnos tanta prisa; pues estamos seguros de que nuestro escocés se halla en la toa e, y siendo así con seguridad se puede contar con su cabeza y nuestra recompensa.

—Concedo consequentian,—repuso Caravajia;—pero avancemos, pues pudiera suceder que se escapase el pájaro.

Ah! ¿oyes esa detonacion? Alguno le ha descubierto: vamos, sube aprisa.

El gigante continuó su ascension: una segunda tronera y después otra, le dejaron ver á qué altura habian llegado, y al fin su enorme cabeza se halló en contacto con una trampa que habia en la cúspide de la columna, pero que estaba cerrada por fuera.

Aquella era una nueva dificultad para los perseguidores de Crichton; pero de ello se alegró interiormente el gigante que á pesar de su estatura y de sus músculos era en el fondo un poco cobarde, como to-

Asegúrase así mismo que en aquella torre fué donde Ruggieri aprendió la ciencia que le permitia apartar los peligros que amenazaban á su señora, consolidando su poder.

La columna de que hemos hablado es el único vestigio que existe del magnífico edificio conocido con el nombre de palacio de Soisons, y por mas que su historia sea notable, no nos detendremos á referirla aquí; solo si diremos, para la mejor inteligencia del lector, que la elevacion de la columna de Catalina de Médicis era de mas de cien pies, y que su diámetro cubria un espacio de nueve.

Volvamos ahora á nuestra historia.

Cuando Crichton y la veneciana desaparecieron por la puerta secreta, dirigiéronse durante algunos momentos á lo largo de una galeria estrecha y baja, practicada evidentemente en el espesor del muro.

Llegados á cierto sitio, que parecia ser la parte mas elevada de dicha galeria, detuviéronse para tomar aliento.

La profunda oscuridad que les rodeaba no les permitia descubrir si habia otro paso para salir de aquel laberinto, y mientras reflexionaban sobre el partido que era preciso tomar, Crichton manifestó á su hermosa compañera lo muy agrodecido que estaba por su oportuno socorro.

—Sin vos,—dijo,—hubiera perecido á manos de los asesinos de Catalina. Os debo la vida por segunda vez, hermosa Ginevra; ¿cómo podré recompensar tanta abnegacion?